

議会報告会2024 報告書（各地域）

[委員会名]: 環境産業常任委員会 [委員長]: 井上議員

日 時	令和6年8月7日（水）	19時 ～20時30分
会 場	ettoみやじま交流館	
担当委員	井上議員、山崎議員、田中議員、堀田議員、佐々木（雄）議員、高橋議員、大畑議員	
記録者	大畑議員、堀田議員	
参加者	18名	
ご意見等	会場での回答	
グリーンスローモビリティ（以下グリスロ）導入について、宮島の方への詳しい説明がない。懸念するのは渋滞。特に6人乗りは大きいのでかなりの交通渋滞を引き起こす可能性ある。地元の懸念を拾わずに進めようとしているのは包ヶ浦と同じで懸念する。お客さんは、試行期間無料で乗れたこともあり、喜ばれた。それよりも地元に見聞を聞くべきでは。	本委員会の所管事務調査の時に、地元への説明が少ないと市に申し入れた。 グリスロについても所管担当課に申し入れする。	
事業者が決定する前に地元へ説明することをお願いする。ウオーターサーバーについても地元も十分に認知していない。告知が足りていない。地元とお客さんに理解協力いただけるようにしてほしい。	広報が不足している。所管担当課に十分伝えたい。	
グリスロ タウンモビリティとエコツーリズムの関係と聞いている。各関連団体にヒアリングがない。ゼロカーボンは実現を目指さないといけない。(中略 はっきりとは聴き取れず) ウオーターサーバーは、なるべくプラを廃止するということで浄水器の設置は望まれるが、メンテナンス含めて、どういう事業者が入るのか対応力があるのかどうかによって違う。われわれ旅館関係に積極的に導入することは可。今日も多くのお客様が来ておられるが、ターミナルでの告知ができていない。エコアイランド宮島 観光客に対して優しいメッセージができるように。「十分なヒアリングを求めます」	所管担当課に伝える。	
ウオーターサーバーはおもてなしトイレの2階の端にあって、誰も気づいていない。アピールをしっかりと欲しい。	所管担当課に伝える。	
住民の年配の方で、暑いし、困っているかたのタクシーがない。グリスロでもタクシーでもいいので、市民の足に活用することを考えてほしい。また、全部EVにしたら、停電したとき使えない。考慮すべきだ。	所管担当課に伝える。	
プラスチックをやめたらテイクアウトの店は紙コップになるだけ。紙とプラスチックはどちらが	所管担当課に伝える。	

<p>環境にいいか、ちゃんと説明して市民が理解できるようにすべき。プラスチックの利用は、当初導入時、紙だと森林破壊につながるという考えもあったのではないか。紙コップにするなら再生可能なシステムにするとか工夫が必要だ。プラスチックと紙の単価の違いなども業者にとってどちらが取り入れやすいのか、市は調査しているのか。</p>	
<p>弥山のトイレは、使うなということより、この時間からは登ってはいけないという時間から外国人が登って行くのが問題だ。きちんとした案内看板が行き届いていないのも原因だ。また弥山の環境整備もできていない。水も不足した形で登山される方もいるのが現状だ。市はトータルで弥山のことを考えてほしい。</p>	<p>所管担当課に伝える。</p>
<p>ウォーターサーバーについて、日本はおいしい水なのに、それを知っていただかないといけない。浄水技術は高い。単にペットボトルがウォーターサーバーに代わるだけではだめで、水飲み場（水道水）をつくってみると良いのでは。</p>	<p>所管担当課に伝える。</p>
<p>グリスロは観光ニーズもあるかもしれないが、市民が移動に困っているのなら、そのほうへの転換が先ではないか。EV自動車のバッテリーは環境負荷もあるで、焦って進めるものでもない。歩いてもらって観光してもらうのが大事。わざわざ環境負荷のあるグリスロを進めないといけないのか。</p>	<p>所管担当課に伝える。</p>
<p>浄水器はメーカーによる。県用水パイプもう1本工事予定。弥栄からくる県水は価格が高いと聞いている。電柱の地中化も含めて大掛かりな工事が予定されている。例えば、西と東の貯水池の拠点に、ちゃんとしたシステムを設置して安全な水を供給するのはどうか。ただし、専門家は日本の水は最悪という。トリハロメタンなど有害物質が含まれている。 （高度に浄水処理された）浄水拠点があれば、貯水場から全戸へ配水できる。個別に浄水器を付けなくてもよいのではないか。</p>	<p>所管担当課に伝える。</p>
<p>誓真井戸10か所ある。今も生きている井戸がある。議員は知っているか？ 給水サーバーも井戸水から汲める。</p>	<p>井戸は災害時に災害井戸として利用しようということが言われ始めている。宮島の水はおいしい。 わざわざウォーターサーバーを付けなくてもいいというのは「目からうろこ」である。旅館などでおいしい水を入れてもらうのもよいかと思う。</p>
<p>グリスロ 島内の移動に課題ある。混雑しているところではできないが、杉之浦地区など、通院、買い物に困っているところのために、例えば無人走行の利用はどうだろうか。グリスロ以外の移動手段を考えてほしい。</p>	<p>グリスロについては、所管の常任委員会に伝える。</p>

<p>予算を使って井戸を掃除する費用、水質検査の費用を出してほしい。きちんと井戸として使えるようにして、お客様にも提供したい。</p>	<p>大野女性会の調査で井戸の調査を行ったが、大野では、井戸は個人の家ものがほとんど。宮島は個人所有でない井戸が多いので、その意見は伝える。</p>
<p>杓子・饅頭の漢字が使えない問題。(杓と饅) 常用漢字に入れてほしい。地元の盛り上がり的大事だということで、饅頭組合の方もお願いしているが、どこも忙しいなかさうしようということにならない。どの程度の盛り上がりが必要か相談していきたい。</p>	<p>昨年12月の私の一般質問のとき、産業部長は盛り上がりがあればという答弁だったので「署名」が一番良いと思う。 その時にマスコミに来てもらうと活動の周知が出来ると思う。</p>
<p>市長の通信が最近発行され、新能都市開発、シビックコア地区、未来を見据えた都市構造の構築、スポーツによるまちづくり、子育てなどで包ヶ浦のことは全く書いていない。市長と話がしたい。</p>	<p>市長に伝える。(秘書課に)</p>
<p>包ヶ浦の件は協議会もあるので今日は発言は控える。包ヶ浦自然公園は「閉園」の看板が掲げられている。「閉園」は聞こえがよくない。園としてはあるので閉園はないのではないかと。市に申し入れはしている。世界的なレベルの観光地を目指すなら、散策したり、エコツーリズムには良い場所だ。旅館関係では対応しているので、歩いて行かれる方もいる。 公園として生かされる方法の検討をすべきでは。</p>	<p>HPには「閉鎖」とあった。 使えるところもあるのが分かりにくい。所管課に伝える。 ・・・・・・・・・・・・・・・・ 前のHPには閉園と書いてあった。有料施設については閉める。海水浴は自己責任でとHPに記載。ライフセーバー、サメ除けネットの設置は来年以降に検討するとのこと。 有料施設以外は利用できることをはっきり知らせるべきだ。 所管課に伝える。</p>
<p>広島市内の会社に勤めていて、会社の人に「閉園とあるね」と言われるが、宮島在住の私自身どこに案内看板があるのか知らずに歩いている。</p>	<p>所管課に伝える。</p>
<p>喫煙場所がないという現状の中、外国人がタバコ吸われる。火事、ボヤが多い。そのため、喫煙場所を一刻も早く設けるべき</p>	<p>宮島栈橋を出てすぐ左側の藤棚の所に喫煙場所があるが、栈橋内のトイレにいてもタバコの煙が漂って匂う。世界遺産に来たら吸うな、という人もいる。広島空港、JR広島駅、宮島口駅、どこも禁煙なのに宮島に来たら吸っていいというのはどうか。世の中が禁煙の方向に行っている中、真反対の意見がある。宮島では、グレーチングのところに吸い殻が捨てられているとも聞いている。 分煙なら検討できる。 所管課に伝える。</p>
<p>喫煙場所がないのは、宮島に長期滞在していただきたいということと相反する。JTさんも協力するといっている。喫煙場所を一刻も早く設けるべき。</p>	<p>滞在型を考えると、気持ちはわかるが、せめて廿日市市は「分煙」。BOXで囲んで(煙が漏れないようなもの)ではいかがでしょうか。 所管課に伝える。</p>
<p style="text-align: center;">その他のご意見</p>	
<p>(以下、アンケート記入分)</p>	
<p>市長は、住民に対して事前に説明がなく結論ありきの考え方はダメである。</p>	
<p>平良の山を削って企業も誘致する予定だが、入ってくる企業のCO2削減の規制について市の方針を教えて欲しい。また森林吸収について、平良の山を削った影響も知りたい。</p>	

宮島の道路が悪いところがあるが、電線地中化まで待ってくれというが、間違っていると思う。敷設して50年以上経っているところが多くある。
議員・市役所と市民の間にギャップがあるように感じた。この意見交換会を通して住民の意見は届きにくいと思った。がっかりした。
宮島のゼロカーボン対策は電気自動車だが、電気自動車はあまり売れていないと聞いている。自動車メーカーは撤退する会社も聞いている。これでいいのか。
本日の議会報告会は出席者が18名と沢山来てくれてよかった。しかし、1人が何回も発言することがあったので、多くの参加者が発言できるような進行をしてほしい。
宮島の海では、包ヶ浦、西の松原で、泳いでいる人を多数見かける。又、上半身裸で自転車に乗る外国人も多く見かける。風紀管理について、市は観光客に呼びかけるべき。
猪や狐がおもてなしトイレや商店街をうろついている。又、お客様とのトラブル、負傷につながる前に、市には対応してほしい。又、寄生虫、マダニによって宮島町と包ヶ浦、杉之浦の衛生状況が悪化していることも気になっている。鹿に餌やりをしている人も原因ではないか。対策として市は条例を作り、罰則(環境省が新たにこの方針を出しているという。)を設けるべき。
議員の皆様が、世界情勢の中で推進していかざるを得ない難しい状況におかれている。ご苦労が良くわかった。又、真剣に地域そして住民のために努力されている事も伝わってきた。この誌面をお借りして感謝を申し上げます。もちろん環境技術など未だ何が良い方法かが定まっておらず、現時点では、推進でも注意が必要な部分がたくさんあると思います。ですから、必ずしも無理に進められる事も、大切な判断かと考えます。又、市ももっと市民と会話をしなければならない時代を迎えていると感じました。
説明会の内容(ゼロカーボンなど)は良かったと思う。今後も再三実施してください。
何事もヒヤリングが大切であり、市民にとって丁寧な説明を優先して頂きたい。
非常に良いと思うので回数をもっと増やしてほしい。